

Die Institution "Oltener Tagung"

Autor(en): **Battaglia, Paul**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Jahrbuch / Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung =
Annuaire / Société suisse d'études généalogiques**

Band (Jahr): - **(1988)**

PDF erstellt am: **16.04.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-697516>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Die Institution «Oltener Tagung»

Auf den nachfolgenden Seiten dieses Jahrbuches finden sich drei Vorträge abgedruckt, die im Rahmen der 2. Oltener Tagung im September 1987 gehalten worden sind. Was ist überhaupt die Institution "Oltener Tagung" ?

Die Oltener Tagungsreihe verdankt ihr Entstehen dem Wunsch vieler Geschichtsfreunde und Familienforscher nach einem Diskussionsforum und einer Möglichkeit zur Weiterbildung auch ausserhalb der Veranstaltungstätigkeit der einzelnen SGFF-Sektionen. Der Idee, den Mitgliedern der SGFF und ihrer Sektionen neben der jährlichen Hauptversammlung der Muttergesellschaft zusätzlich eine Art Fachtagung mit überregional ausgerichtetem Themenangebot zu offerieren, verhalf erstmals die Genealogisch-Heraldische Gesellschaft Bern, GHGB, im Jahre 1986 zum Tragen, indem sie die Obmänner der Schwestersektionen Luzern und Zürich einlud, zusammen mit der GHGB an einer Herbsttagung in Zofingen teilzunehmen. An die 50 Zuhörer folgten damals der Einladung.

Durch diesen Erfolg ermutigt, organisierte wiederum die GHGB im Alleingang eine weitere Tagung im zentraler gelegenen Oltener. Diesmal sollten alle Sektionen und die SGFF eingeladen werden, die Tagung mitzutragen und sie ihren Mitgliedern zum Besuch zu empfehlen. Auch diese Veranstaltung war in jeder Hinsicht ein voller Erfolg. An die 80 Teilnehmer hörten vier Referate zum Thema "Das weibliche Element in der Familienforschung". Drei davon finden Sie - wie angekündigt - auf den folgenden Seiten dieser Jahrbuchausgabe abgedruckt.

Inzwischen war man sich im Vorstand der SGFF darüber einig geworden, das Angebot einer eigenen Fachtagung zu institutionalisieren und die Verantwortung der Finanzierung und die Mühen der Organisation nicht mehr bei einer einzelnen Sektion zu belassen, sondern sie in den Schoss der SGFF zu legen. Eine Arbeitsgruppe "Oltener Tagung" wurde gegründet, die vorerst aus den Obmännern der Sektionen Basel, Bern und Zürich besteht. Ihr obliegen im Auftrag des Vorstandes künftig alle Aufgaben und Befugnisse im Zusammenhang mit der Organisation und der Durchführung der Oltener Tagung. Bereits im September 1988 findet die Feuertaufe für die institutionalisierte "Oltener Tagung der SGFF" mit einer Referatereihe zum Thema "Archive, Bibliotheken und Dokumentationsstellen im Dienst des Familienforschers" statt. Der SGFF-Vorstand und die Arbeitsgruppe hoffen, dass ihre Tagungsangebote auch künftig einem wirklichen Bedürfnis breiter Kreise entsprechen und danken allen Teilnehmern, die unsere

Arbeit durch ihr Erscheinen unterstützen, herzlich für ihr Vertrauen und ihr Interesse.

Fraubrunnen, im August 1988

P. Battaglia
Obmann der GHGB